



► DESAFÍO SOBERANISTA

Rajoy agradece el apoyo de Juncker y el respaldo de Europa al Gobierno

El presidente pide que el 21-D haya una participación masiva para "iniciar una nueva etapa"

E.P. / SALAMANCA

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, agradeció hoy el apoyo que ha manifestado el presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, a las decisiones del Gobierno español sobre Cataluña y aseguró que es "muy reconfortante" el respaldo de la UE a las decisiones que ha adoptado el Ejecutivo español para mantener la integridad territorial de España.

Rajoy realizó estas declaraciones en la Universidad de Salamanca, donde acudió a la investidura de Juncker y del expresidente del Parlamento Manuel Marín, como doctores "Honoris Causa".

Allí manifestó su "satisfacción" por la concesión de este premio al presidente de la Comisión Europea, al que ha querido agradecer el apoyo que ha prestado la Comisión Europea al Gobierno español, pero "sobre todo, a España y a los ciudadanos españoles" en unos momentos, dijo Rajoy, "tan difíciles" como los que se han vivido y se están viviendo en Cataluña.

En este sentido, recordó que Juncker "ha apoyado la actuación del Gobierno español y ha manifestado su respeto" a la Constitución española, las leyes y el sistema judicial. "Eso, sin duda alguna, es muy reconfortante, porque lo que se ha puesto en tela de juicio en Cataluña en los últimos tiempos han sido sobre todo los valores europeos, el valor de la democracia, el del Estado de Derecho y el



El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, en el discurso que dio en la Universidad de Salamanca. / EFE

del imperio de la Ley", argumentó el presidente del Gobierno.

"FUNDAMENTAL" En su opinión, estos tres valores son "fundamentales" ya que "están en la esencia del proyecto de construcción europea" pero que, sin embargo, "fueron objeto de ataques".

En este contexto, el jefe del Ejecutivo español dejó claro que "ha quedado acreditado" que el

Estado tiene la posibilidad de "defenderse frente a aquellos que quieran destruirlo y aquellos que quieran pasar por encima de la Ley", en referencia a la aplicación del artículo 155 de la Constitución, aunque sin citarlo, que ha supuesto la destitución de todo el Gobierno de la Generalitat de Cataluña y la convocatoria de los comicios autonómicos del veintuno de diciembre.

El presidente también destacó la importancia de que "el cien por cien" de los países de la UE hayan apoyado las decisiones que ha adoptado su Ejecutivo para mantener la "integridad territorial de España". "Eso es muy reconfortante", exclamó antes de recordar que ayer mismo "lo hizo el Gobierno belga y también el Parlamento flamenco por una inmensa mayoría".

BLOC DE NOTAS

Nacionalismos, 'veneno' para la Unión Europea

El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, manifestó en Salamanca que "los nacionalismos son un veneno que impiden que Europa trabaje de forma conjunta para influir en la esfera mundial".

Durante su intervención, en un acto en el que recibió el doctorado honoris causa por la Universidad de Salamanca (USAL) junto al ex comisario de Asuntos Sociales Manuel Marín (ausente por motivos personales), afirmó: "No tenemos derecho a deshacer a nivel nacional y regional un modelo de coexistencia que hemos sabido construir, si lo hacemos, entraremos en deriva".

En este sentido, insistió en su mensaje de "sí a Europa, sí a la Europa de las naciones, sí a la Europa de las regiones, pero no a la división de las categorías nacionales y regionales".

Y, en referencia a su condición de doctor en Derecho, Juncker afirmó: "la Unión se basa en las reglas del derecho y, el día en el que no respetemos la regla libremente aceptada, Europa habrá perdido todas sus oportunidades, no podemos jugar con el derecho. Europa también es la capacidad de vivir, de trabajar de forma conjunta, de sobrepasar las divisiones", afirmó, en honor a Unamuno y su "no a las divisiones, no al rechazo al otro, no a las dictaduras".